

**análisisafondo**  
DIARIO

# Cautela sobre las reformas: Fitch y ANEI

Escrito por Redacción



- **Afores tienen 40% de la deuda productiva**
- **Club Premier, Amexipac, Castañón, Mapfre, Metlife**

Roberto Fuentes Vivar

Aunque nada tienen que ver entre sí hay dos documentos sobre las reformas ya aprobadas y las por venir y que vale la pena analizar. Uno el de la calificadora Fitch Ratings y otro de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes.

El de Fitch es interesante porque muestra cautela ante las reformas ya aprobadas y no como otras casas de análisis que han echado las campanas al vuelo. Más racional, la calificadora explica que “se espera que las reformas aprobadas durante el 2013 tengan un impacto positivo sobre la economía mexicana en el largo plazo”.

Especialmente la Reforma Energética comenzará a incidir sobre la economía de manera directa hasta dentro de unos meses.

Fitch explica lo siguiente:

La reforma en Telecomunicaciones surtirá efecto a partir de la segunda mitad del 2014, potencialmente incrementando el nivel de competencia y buscando debilitar a los participantes con dominancia.

La Reforma Fiscal resultó en un incremento de impuestos a la economía formal, tanto a personas morales como a personas físicas, sin aumentar la base de contribuyentes y reducir la economía informal.

-Las reformas más importantes que tienen un impacto directo en las empresas Mexicanas son la fiscal, energética y de telecomunicaciones. El grado de éxito que este esfuerzo legislativo brinda a México será determinado por las leyes secundarias.

-La Reforma Energética mejorará competitividad. Deberá reducir las restricciones del gobierno sobre Pemex y fomentar el desarrollo de la producción e infraestructura de hidrocarburos. Puede conducir a menores costos de producción y ser positiva para la estructura de costos de usuarios de electricidad de tipo industrial y comercial.

- La Reforma en Telecomunicaciones puede afectar a compañías dominantes: Se busca que los servicios de telecomunicaciones sean más accesibles a la población, lo cual fomenta la actividad económica. Por otro lado, puede afectar las operaciones de compañías dominantes como América Móvil y Televisa.

-La Reforma Fiscal es insuficiente: Un efecto negativo de la reforma fiscal es que no se aumentó el número de contribuyentes ya que el incremento en impuestos fue para la base actual de contribuyentes.

Por todo esto, el potencial de mejoras de calificación durante el 2014 será menor que del año pasado.

El otro análisis, el de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes (ANEI), da su total apoyo a la aprobación de la Ley Federal de Competencia Económica y del artículo 254 Bis del Código Penal Federal.

“La aprobación y entrada en vigor de esta ley sería la reforma más importante, hasta ahora, de las realizadas por el Ejecutivo Federal en materia económica. Supera en importancia a la Reforma en Materia Energética que tanta difusión ha tenido y a otras disposiciones en esta materia”, dice.

Esta importancia, explica, radica en que el principal obstáculo para aumentar la inversión productiva, para el crecimiento económico y la creación de empleo, consiste en el generalizado abuso de empresas preponderantes, incluyendo las del gobierno federal, para pactar entre ellas precios y condiciones exagerados que no se sostendrían en un ambiente de libre competencia y libre concurrencia. Este abuso afecta a las pequeñas y medianas empresas.

La asociación indica que los consumidores mexicanos gastan alrededor de 40 por ciento más en sectores con baja competencia., afectando en mayor proporción a los de menos ingreso y a los más pobres, lo que empobrece más a los más pobres y enriquece más a los más ricos.

Por eso pide que se termine el reinado de los “robber barons” que tanta extracción de riqueza han realizado, pues los dueños de los monopolios y los políticos, constituyen una lacra para el país. Coincido o como dice el filósofo del metro: México fue un país hasta que se convirtió en empresa.

## **Amafore: 2013 fue un buen año**

La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) presentó un resumen del año pasado, en el que destaca que las Afores aumentaron significativamente su financiamiento al sector productivo del país.

La inversión que hicieron las Afores en valores respaldados por inversión productiva en el país (deuda privada, renta variable, Fibras y CKD's), alcanzó un saldo de 643 mil 370 millones de pesos, lo que representó un 31.3% del total de 2.5 billones de pesos de activos netos administrados el Sistema de Ahorro para el Retiro.

Según la asociación, las Afores se posicionaron como una de las principales fuentes de financiamiento y como un inversionista institucional clave para el desarrollo económico del país, pues mantienen en sus portafolios 39 por ciento de la deuda del sector productivo emitida en el mercado.

En año pasado, la inversión hecha por las Afores en valores del sector productivo nacional tuvo un incremento significativo de 14.5 por ciento, respecto al cierre del año previo. Por eso, según la asociación, las Afores son el eslabón que cierra un círculo virtuoso toda vez que el ahorro de los trabajadores promueve el desarrollo económico que, a su vez, coadyuva al aumento en el empleo.

## **Tianguis**

El Programa Corporativo de Club Premier se consolidó el año pasado como la opción más completa para que las empresas y sus empleados reciban beneficios, los cuales les permiten optimizar sus recursos por los vuelos de negocio que realizan con Aeroméxico y aerolíneas SkyTeam. El año pasado triplicó su valor desde 2010 y el programa cuenta con 16 mil 040 empresas afiliadas. Nada más para dar una idea de su magnitud, durante 2013, las empresas usaron un total de 521 millones de Kilómetros Premier a través de 13 mil172 Boletos.... La Asociación Mexicana de Proveedores Autorizados de Certificación (Amexipac), junto con el Instituto Federal de

Acceso a la Información realizó un taller sobre privacidad y datos personales. La pregunta clave ¿Cuál es el alcance del Aviso de Privacidad? Fue respondida por funcionarios del IFAI para los socios de Amexipac y se explicó que cualquier documento físico, electrónico o en cualquier otro formato generado por el responsable y puesto a disposición del titular de los datos, de forma previa al tratamiento de su información personal, el Aviso de Privacidad debe notificarle con claridad y certeza qué datos se recaban y para qué fines serán utilizados... Interesantes, las declaraciones de Eduardo Castañón, presidente de la Comisión Especialidad Comunicaciones y Electrónica de la Academia de Ingeniería, quien afirmó que las herramientas utilizadas para la detención del Chapo Guzmán se encuentran al alcance del gobierno mexicano como lo está también para otros como el de Estados Unidos. Señaló también que la Geolocalización de ninguna forma contraviene los derechos humanos de los individuos y subrayó que “las herramientas usadas por el gobierno estadounidense ya se utilizan en algunos países del mundo con excelentes resultados. No me explico por qué todavía no se utilizan en México, sobre todo con los serios problemas de delincuencia que tenemos en algunas regiones del país”... Fundación Mapfre premió a la Fundación Michou y Mau por la mejor acción de prevención de accidentes y daños a la salud, como parte de sus premios sociales 2013. También entregó el Premio “José Manuel Martínez a toda una vida profesional”, el Premio a la “Mejor acción solidaria” y el Premio a la “Mejor gestión medioambiental”. El objetivo de estos premios, de carácter internacional, es reconocer a las personas o instituciones que han realizado actuaciones destacadas en beneficio de la sociedad.... La Fundación MetLife aportará 20 millones de dólares en los próximos cinco años a SesameWorkshop, organización educativa sin fines de lucro que produce Plaza Sésamo. La idea es mejorar la cultura financiera a nivel mundial de las familias de bajos y medianos recursos. Este financiamiento creará contenidos educativos y proyectos multimedia que llegarán a más de 75 millones de personas en todo el mundo. “Tanto MetLife como Plaza Sésamo, contamos con un largo historial de apoyo a las comunidades en las que trabajamos; mediante nuestra nueva alianza, mejoraremos el bienestar de millones de familias de todo el mundo y lograremos significativos avances para garantizar que tengan acceso a los conocimientos que requieren para su seguridad financiera”, dijo Dennis White, presidente de MetLife Foundation.... El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), firmaron un acuerdo para generar datos y conocimiento sobre la situación de los niños, niñas y adolescentes en México.

[filosofodelmetro@hotmail.com](mailto:filosofodelmetro@hotmail.com)